



VILLE DE
ROUBAIX

Dépôt d'une demande PIC (Bilan) n° 2582435

Dossier de Projet d'Initiative Citoyenne : dépôt du bilan de la demande PIC : "sensibilisation autour des dangers du protoxyde d'azote et de la sécurité routière" (projet n° 0002562186), qui s'est déroulé le 24/04/2024

Dépôt d'un bilan de projet PIC

Dispositif financé par la Région Hauts-de-France avec le concours de la Ville de Roubaix

Titre de votre projet

sensibilisation autour des dangers du protoxyde d'azote et de la sécurité routière

N° de projet

0002562186

Objectifs de votre projet

- Informer le public sur les effets nocifs à court et à long terme de l'inhalation de protoxyde d'azote sur la santé.*
- Sensibiliser les jeunes aux risques de dépendance et d'abus liés à la consommation récréative de N2O.*
- Éduquer sur les dangers immédiats comme les pertes de conscience, les étourdissements et les risques d'asphyxie associés à l'inhalation de N2O.*
- Encourager les comportements responsables en soulignant les conséquences juridiques et sociales de l'utilisation abusive de ce gaz.*
- Encourager l'utilisation des dispositifs de sécurité comme les ceintures de sécurité, les sièges auto pour enfants et les casques pour les motocyclistes.*
- Sensibiliser les piétons et les cyclistes aux règles de sécurité routière pour réduire les accidents impliquant des usagers vulnérables.*
- Informer sur les dangers de la distraction au volant, y compris l'utilisation du téléphone portable en conduisant.*

Date de réalisation du projet

Du 24/04/2024 à 19:15 au 24/04/2024 à 21:30

Déroulement de l'action

Le 24 avril, au Centre Social Basse Masure, s'est déroulée une action de sensibilisation sur les dangers du protoxyde d'azote et son impact sur la sécurité routière. Bien que prévue pour 18 heures, l'action a démarré avec un léger retard à 18h45, mais cela n'a en rien entravé son déroulement.

L'intervenant a débuté en rappelant les méfaits des addictions et les dangers de la consommation de substances nocives, mettant particulièrement en lumière les risques encourus lors de la conduite sous l'influence de telles substances. Ensuite, il a utilisé un support visuel pour relater son expérience personnelle au volant, conséquence de la consommation de divers produits. Il a partagé son histoire poignante, expliquant comment il avait miraculeusement survécu à un accident, mais également comment il doit désormais composer avec des séquelles persistantes.

Cette présentation a été un moment fort de l'action, permettant aux participants de prendre pleinement conscience des risques encourus tant pour eux-mêmes que pour autrui lorsqu'ils prennent le volant après avoir consommé des substances altérant leurs capacités. Les échanges qui ont suivi ont été riches en questionnements et en prises de conscience, soulignant l'importance cruciale de la prévention et de la responsabilisation individuelle dans la lutte contre les comportements à risque sur la route.

Après la présentation sur les dangers du protoxyde d'azote et de la conduite sous l'influence de substances nocives, un deuxième temps a été consacré à un moment convivial autour d'un dîner partagé. Cette pause a permis de créer des liens entre les différents participants et intervenants présents lors de l'action. Dans une atmosphère détendue, les échanges se sont poursuivis, permettant à chacun de partager ses impressions, ses expériences et ses réflexions sur le sujet abordé.

Nombre d'habitants mobilisés pour mettre en oeuvre votre action

2 Femme(s), 5 Homme(s)

Nombre d'habitants ayant participé ou assisté à votre action

20 Femme(s), 25 Homme(s)

Résultats obtenus

L'action de sensibilisation sur les dangers du protoxyde d'azote et de la conduite sous l'influence de substances nocives, qui s'est déroulée au Centre Social Basse Measure le 24 avril, a rencontré un franc succès. Malgré un léger retard dans le démarrage, l'événement a su captiver l'attention des participants dès le début.

Grâce à la présentation émouvante de l'intervenant, mettant en lumière son expérience personnelle et les conséquences dramatiques de la consommation de produits altérant les capacités, une réelle prise de conscience s'est opérée. Les participants ont exprimé leur gratitude pour cette occasion de mieux comprendre les risques encourus sur la route et ont manifesté leur engagement à adopter des comportements plus responsables.

- Modalités mises en oeuvre pour permettre aux personnes mobilisées et au public de veiller au respect des principes du contrat d'engagement républicain et de la charte régionale de la laïcité et des valeurs républicaines :

Pour que chacun puisse participer librement et s'exprimer dans un esprit de neutralité, nous avons mis en place des modalités simples. Tout le monde était invité à rejoindre les discussions, sans discrimination ni exclusion. Chaque voix avait la même valeur, favorisant ainsi une participation équitable de tous.

Nous avons encouragé un dialogue ouvert et respectueux, où chacun pouvait partager ses opinions en toute liberté, dans le respect des principes du contrat d'engagement républicain et de la charte régionale de la laïcité. Aucune opinion n'était privilégiée ou discriminée, et les échanges se sont déroulés dans un climat de tolérance et de compréhension mutuelle.

*- Actions réalisées pour garantir le principe d'égalité de droits entre les femmes et les hommes :
Pour garantir le principe d'égalité*

Cet accompagnement était-il suffisant ?

Oui

Souhaitez-vous reconduire votre action ?

Avez-vous d'autres idées de projet ?

Non